

*A propósito del centenario de Antoine de Saint-Exupéry, se publican varios libros que exploran el mundo sentimental del creador de "El Principito" y la influencia que tuvo en él su esposa, condenada al olvido por su círculo íntimo.*



Cuenta la leyenda que el escritor y piloto francés Antoine de Saint-Exupéry solía pasar tardes entreas somnando té y hablando de aviones y enemigos, con los peligrosos nómadas del Sahara, los temibles berberes, fascinados por su crudeza, capaces de matar a un discos oido sin motivo aparente. Paul Bowles tiene varios relatos sobre estos tribus, cuyos integrantes podían violar a un extranjero que se cruzara en su camino y dejarlo desangrar hasta morir, tras esgrimir un misericordia, en mitad del calor y la soledad del desierto.

Pero Saint-Exupéry viajó en ellos a personas lejos de la civilización, portadoras de una mirada sin artificios, que sólo conocía y respetaba el poder de la fuerza. Gracias a su amistad, el aviador logró que aquellos salvajes devolvieran con vida a algunos pilotos que habían caído en el Sahara. Incluso, pudo comprar la libertad de un esclavo llamado Mohamed ben Houssein, quien antes de ser secuestrado y convertido en poco menos que nula, llevaba una vida normal en Somalia.

Personaje extravagante, adolor osario que se

enamoró varias veces, quizás por una vocación suicida, célebre aviatorio y escritor muy popular en su tiempo y tras su muerte, Antoine de Saint-Exupéry cumplirá en junio 100 años y la fecha ha servido para desenterrar los recuerdos de su corta y misteriosa existencia. Dos libros publicados en Francia esbozan en su mundo sentimental y revelan el papel importante que las mujeres jugaron en su vida. Al mismo tiempo, llega en español la biografía de Curtis Cate, *Saint-Exupéry* (Fimex), una de las más completas.

Nació en Lyon, en una familia de aristócratas empobrecidos, a los cuatro años su padre murió y Antoine y sus hermanos se fueron a vivir al castillo de una tía, en Saint-Maurice-de-Rémens. Aunque tenía un hermano menor, vivía rodeado de mujeres, que aguantaban todas sus diabujos. "Mis dos hermanas eran, hay que confesarlo, inseparables", recordaría su hermana Simone. "Se golpeaban con violencia, se obedecían a nadie. Antoine se negaba a balarse y se escondía de las miradas de su niñera desesperada. Demudó, corría esquivándola y burlándose de ella".

# El aviador

## Bitácora de viaje

1900: El 29 de junio, nace Antoine Jean Baptiste Marie Roger de Saint-Exupéry, en el N° 8 de la rue de Peyrat (actual rue Alphonse Fochier), Lyon, Francia. Es el tercero de los cinco hijos de Jean, visconde de Saint-Exupéry y Marie de Fontcolomb. Sus padres lo apodan prontamente "Ton n°".

1904: Víctima de un ataque, su padre fallece en una estación de tren. A partir de entonces, pasa su infancia, hasta los 10 años, entre el castillo de la Kôle, propiedad de su abuela materna, y el castillo de Saint-Maurice-de-Rémens. El parque de este último será el domínio de los descubrimientos y recuerdos que Antoine

se convertirá más tarde en los pequeños detalles nostálgicos de sus libros.

1909: Ingresa al colegio jesuita de Saint-Crépin, en Le Mans. La disciplina es estricta y Antoine, desorbiado y soñador, es frecuentemente castigado por su indisciplina y falta de aplicación.

1912: A fines de julio sube por primera vez a un avión en Ambérieux, al este de Saint-Maurice. Sobre su experiencia, escribe: "... Las alas temblaban bajo el soplo del atardecer. / El rumor con su canto meció el alma dormida. / Y el sol nos rozaba con su luz liviana..."

1914: Recibe en junio un premio de redacción por su relato *Odissea de un sotobrero de ceja*. Al año siguiente ingresa a un

## El aviador suicida [artículo] Camilo Marks.

Libros y documentos

### AUTORÍA

Marks, Camilo

**FECHA DE PUBLICACIÓN**

2000

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

El aviador suicida [artículo] Camilo Marks. retr.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)